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ich bedanke mich für Ihre Anfrage und möchte dazu wie folgt Stellung 

nehmen: 

Ist es nicht auch im Interesse der Stadt als Eigentümer der zu reinigenden 

Plätze und Straßen dafür Sorge zu tragen, dass die SWE die notwendige, 

morgendliche Reinigung baldmöglichst durch leise (idealerweise per 

Elektromotor betriebene) Abfallsauer gewährleistet? 

Der SWE Stadtwirtschaft GmbH ist bewusst, dass die Arbeiten mitunter 

Lärmbelästigungen verursachen. Dabei entsprechen die eingesetzten 

Maschinen und Geräte dem Stand der Technik und erfüllen die Vorgaben der 

Geräte- und Maschinenlärmschutzverordnung (32. BImSchV). Bereits seit vier 

Jahren werden bei der SWE Stadtwirtschaft GmbH fast ausschließlich 

elektrische Handblasgeräte mit Akku eingesetzt. Bitte berücksichtigen Sie 

auch, dass Hausmeister sowie Garten- und Landschaftsbau-Unternehmen 

ebenso Laubbläser im Einsatz haben, d.h. nicht Jeder, der in der Erfurter 

Altstadt mit einem Motorblasgerät arbeitet, ist ein Mitarbeiter der SWE 

Stadtwirtschaft GmbH.  

Die SWE Stadtwirtschaft GmbH beobachtet die technische Entwicklung bei 

elektrisch betriebenen Kehrmaschinen und Abfallsaugern sehr aufmerksam, 

tauscht sich mit anderen Kommunen aus und testet regelmäßig neue Geräte. 

Bisher sind bei den selbstfahrenden Abfallsaugern und Kehrmaschinen keine 

praxistauglichen und wirtschaftlichen Geräte mit Elektroantrieb verfügbar. 

Die von Ihnen angesprochene Stadt Nürnberg verwendet akkubetriebene 

Abfallsauger. Diese sind hier bekannt und wurden auch von der SWE 

Stadtwirtschaft GmbH getestet. Leider konnte die Reichweite der Akkus, das 

Reinigungsergebnis und das hohe Gewicht fachlich nicht überzeugen. 

Sehr geehrter Herr Behrens-Türk, die Stadtratssitzung findet am 21. November 

2018 um 17.00 Uhr im Ratssitzungssaal statt. Sie haben während der Sitzung 

die Gelegenheit, zwei sachliche Nachfragen zu stellen. 

Der Oberbürgermeister 
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Johannes  Behrens-Türk 

 

 

 

Ihre Einwohneranfrage zur Stadtratssitzung am 21. November 2018 Journal-Nr.:  

 

 

 

Sehr geehrter Herr Behrens-Türk,  Erfurt,  
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Mit Stadtratsbeschluss vom 18. Oktober 2017 wurde die Möglichkeit geschaffen, dass Ihre 

Nachfragen im Internet akustisch live übertragen (Live Stream) und bis zur nächsten 

Stadtratssitzung durch die Mediengruppe Thüringen gespeichert werden. Voraussetzung ist, Sie 

stimmen dieser Übertragung bis zum Freitag vor der Stadtratssitzung zu. Sollte der Wunsch 

einer Übertragung bestehen, so nehmen Sie bitte Kontakt mit der Bürgerbeauftragten auf. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Andreas Bausewein 
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